

20 Jahre Slow Food Deutschland Festwochenende in Köln 01.-02. Juni 2012



Freitag, 01. Juni 2012

Eröffnungsabend im Ludwig im Museum (nur mit Anmeldung)

Unser Festwochenende wird am Freitagabend eingeläutet von einem ungezwungenen geselligen Abend im Café Ludwig im Museum, ganz in der Nähe des Kölner Dom. Es wird frisch serviert, wenn die Gäste kommen. Thema ist eine leichte frische Sommerküche mit Gemüse, Kräuter, Spargel von Bauern aus der Umgebung.

19:30 – 23:00 Uhr Ludwig im Museum,
Heinrich-Böll-Platz, 50667 Köln

Samstag, 02. Juni 2012, tagsüber

Teller statt Tonne – Aktion gegen Lebensmittelverschwendung

Am Samstagmittag wollen wir wieder ein Zeichen setzen gegen die Lebensmittelverschwendung – ein Problem, das auf vielen gesellschaftlichen Ebenen thematisiert wird, vom Vorabendfernsehen bis zum Bundestag. Grundproblem ist nicht nur die fehlende Wertschätzung und das fehlende Verständnis von Lebensmitteln und ihrer Herkunft, sondern auch das industrielle System von Herstellung und Vertrieb, in dem weder für krumme Gurken noch für alte Rinderrassen Platz ist. Slow Food stellt sich schon seit zwanzig Jahren gegen diese Tendenz. Seit dem letzten Herbst machen wir mit Aktionen gemeinsam mit dem Evangelischen Entwicklungsdienst ganz gezielt auf das Problem der Verschwendung und der fehlenden Wertschätzung aufmerksam. Viel nahrhaftes Gemüse kommt wegen meist optischer Mängel gar nicht erst in den Handel. Teller statt Tonne! sagen wir und gehen das verschmähte Gemüse am Vortag bei Bauern in der Umgebung von Köln sammeln und schnippeln es am Samstagmorgen auf dem Platz vor dem Schokoladenmuseum in der Kölner Innenstadt. Wam Kat und sein Team der Fläming Kitchen werden es dann zu einer leckeren Mahlzeit verarbeiten, zu der alle herzlich eingeladen sind. Gegessen wird gemeinsam an einer langen Tafel, dazu hören wir Podiumsgespräche.

08:00 – 12:00 Uhr Schnippelaktion mit dem Slow Food Youth Network,
Platz am Schokoladenmuseum,
50678 Köln

12:00 – 15:00 Uhr Gemeinsame Mahlzeit an der langen Tafel, begleitet von Podiumsgesprächen
Platz am Schokoladenmuseum,
50678 Köln



Programm

Samstag, 02. Juni 2012, abends

Esskult(o)ur Ehrenfeld und festlicher Abend (nur mit Anmeldung)

Der festliche Abend am Samstag führt uns in den Kölner Stadtteil Ehrenfeld, wo das Projekt des Design Quartier Ehrenfeld angesiedelt ist. Das Herz des Projektes ist die Ausstellungshalle des DQE in den alten Fabrikhallen der Helioswerke. Dort sind jetzt auch Kleingewerbe, Einzelhändler, Werkstätten und Handwerksbetriebe angesiedelt, und seit kurzem in der Nähe auch ein urbanes Landwirtschafts-Projekt. Ehrenfeld ist ein lebendiges Beispiel dafür, wie sich ein Stadtviertel durch regionale und handwerkliche Lebensmittelherstellung und -vertrieb regenerieren kann. Auf einer Esskult(o)ur werden wir Ehrenfeld und seine innovativen Genusshandwerker etwas näher kennenlernen. Beginn und Treffpunkt ist im urbanen Landwirtschafts-Projekt „Obsthain Grüner Weg“. Nach einem Aperitif besuchen wir drei Stationen von Lebensmittelhandwerkern in kurzer fußläufiger Umgebung, die für uns Kostproben ihres Könnens bereithalten. Ab 20:30 Uhr finden wir uns dann in der Halle des Design Quartier Ehrenfeld zum festlichen Teil des Abends ein, mit Grußworten und Musik, einem Ochsen am Spieß sowie Salat, Gemüse und Kölner Spezialitäten vom Büffet.

17:00 - 20:30 Uhr Empfang und Start Esskult(o)ur,
Obsthain Grüner Weg, 50825 Köln

20:30 - 01:00 Uhr Festlicher Abend
Design Quartier Ehrenfeld,
Heliosstr. 35-37, 50825 Köln

